
Relative Pronouns



   Относительные местоимения в 
английском языке 

       (who, whom, that, which) 
  используются для ввода 

придаточных, определительных 
предложений, и вводят 
дополнительные сведения о ком-
либо или чем-либо, уже сказанном. 



Например:
  I know the book that you are describing.

Я знаю книгу, о которой ты рассказываешь. 
(В данном предложении that заменяет
 ранее указанное слово book, и вводит 

дополнительные сведения.) 



■ В придаточном предложении, 
которое вводят относительные 
местоимения, они могут выполнять 
функцию подлежащего. В данном 
случае могут использоваться 
местоимения who, which, that. 
Who используется для 
обозначения людей, which – для 
обозначения 
предметов, that может обозначать 
как людей, так и предметов. 



■ That или Which
В английском существует несколько 
ситуаций, где использовать that более 
уместно, чем which. После 
местоимений many, few, all, little, much, e
very(thing) и any(thing)следует 
употреблять именно that:
There are many ways that may help him 
resolve this complex issue.
Существительное, 
определяемое прилагательным 
в превосходной степени, также требует 
относительного местоимения that:
This is the most beautiful car that he has ever 
seen.



Употребление That или Who/Which
Относительное местоимение that употребляется 

только в придаточных ограничительных 
предложениях. В неофициальном английском его 
можно заменить на who (в отношении лиц) 
или which (в отношении предметов). Поскольку 
that часто используется в разговорной речи, who 
и which более характерны для письменного 
английского. Например:

Разговорный английский: Robert Burns is a Scottish 
poet that wrote a lot of wonderful poems and songs 
in the Scots language and standard English.

Письменный, официальный английский: Robert Burns 
is a Scottish poet whowrote a lot of wonderful poems 
and songs in the Scots language and standard English.



Например:
The boy who stole the watch was punished.
Мальчик, который украл часы, был наказан.

It is a book which will interest children of all ages.
Это книга, которая заинтересует детей всех 
возрастов.

The people that/who live next door keep having 
all-night parties.
Люди, которые живут по соседству, продолжают 
устраивать ночные вечеринки.

These are the keys that open the front and back 
door.
Это ключи, которые открывают парадную и 
заднюю двери. 



■ Также местоимения who, whom, 
which и that могут выполнять в придаточном 
предложении функцию дополнения. В данном случае 
местоимения who и whom взаимозаменяемы, 
но whomнесет несколько формальный оттенок.

■ Например:
This is the person who you need to talk to. (Данное 
предложение более употребительно.)
This is the person whom you need to talk to. (Данное 
предложение имеет несколько формальный 
оттенок.)
Это тот человек, с которым вам нужно поговорить.



■ Исходя из всего вышеизложенного следует, 
что неопределенные местоимения в 
английском языке служат двум целям: они 
выполняют функцию подлежащего или 
дополнения в придаточном предложении, и, в то 
же самое время, они соединяют главное 
предложение с придаточным.

■ Например:
I have found the car keys. You were looking for 
them.
I have found the car keys which you were 
looking for.
Я нашел ключи от машины, которые ты искал.

This is Mr. Peter. You met him last year.
This is Mr. Peter whom you met last year.
Это мистер Питер, с которым вы познакомились в 
прошлом году.



Местоимение Who используется в качестве подлежащего (о 
других использованиях местоименияWho смотрите в That, 
Which и Who). Говоря простым языком, в любом месте 
предложения, где можно использовать 
местоимения I, she или he, можно использовать и Who.

Например:
She is the on who built that funny English website.
Это она (кто) сделала этот забавный сайт английского.

В вопросительных предложениях Who используется, когда речь 
идет о человеке или группе людей, которые что-либо 
сделали, или когда спрашивается чье-либо имя. Фактические, 
в неформальной речи и письме 
местоимение Who используется очень часто.

Например:
Who is that girl over there?
Кто эта девушка вон там?

Who let the dogs out?
Кто выпустил собак?

She asked me if I knew who had got the job.
Она спросила меня, знаю ли я, кто получил эту работу.



Местоимение Whom используется в формальном языке в качестве 
дополнения глагола или предлога.

Например:
He took out a photo of his son, whom he adores.
Он достал фотографию своего сына, которого он обожает.

There were 500 passengers, of whom 121 drowned.
Всего было 500 пассажиров, 121 из которых утонули.

Обратите внимание
Местоимение Whom редко используется в вопросах.
Например:

To whom do you wish to speak? (Звучит старомодно, напыщенно и 
неестественно.)
С кем вы желаете поговорить?

Внимание
Если вы не можете решить, что использовать, попробуйте тест "he или him" 

– попробуйте переписать предложение, используя 
местоимения he или him.

Например:
"He took out a photo of his son, whom he adores." – "He adores he." звучит 
неправильно. Значит, правильно будет "He adores him."


